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会派は、政策を中心とした同一
理念を有する議員で構成されます。
本市議会では、現在５つの
会派が結成されています。

新たな会派が結成されました

ぐすく

城の風

いき わ

粋和会

日本共産党

公明党

り  せい かい

理政会（新会派）

２月25日（火）本会議（開会日）
３月11日（火）一般質問／３月12日（水）一般質問
３月13日（木）一般質問／３月14日（金）一般質問
３月21日（金）本会議（最終日）

２月定例会

TEL.098-859-5558  
那覇市高良３丁目１７番３６号

https://taiki5558.ti-da.net/

～琉球文化の継承～

真心をつくして法事に関する

お手伝いをさせていただきます。

年忌法要・旧盆・清明祭などの

お供え物を取り扱っております。

お気軽にご相談ください。

「きずな」「きずな」



令和６年
12月定例会 一般質問 市政を問う
【一般質問通告要旨】【一般質問通告要旨】

※�一般質問とは、議員が市の行財政全般にわたり、事務の執行状況や将来に対する方針を聞き、疑問点について市長の見解を求めるもの。
　本市議会の質問時間は、答弁時間を含み１人42分以内です。

頁 質問議員 質　問　事　項

8 長
なが

嶺
みね

 吉
よし

起
き

（城の風）

・教育行政について
・保育行政について
・家庭教育・地域教育力の向上について
・持続可能な観光地づくりについて

9

真
ま

栄
え

里
さと

 保
たもつ

（日本共産党）

・安心・安全な地域の確保について
・職員の働く環境について
・会計年度任用職員について
・窓口委託業務について
・生活保護行政について
・犯罪被害者支援にいて

赤
あか

嶺
みね

 吉
よし

信
のぶ

（城の風）

・環境に優しい住みよいまちについて
・公園・緑地の整備について
・�子どもが活きる夢と希望にみちたま
ちについて

10

楚
そ

南
なん

 留
る

美
み

（理政会）

・安心・安全なまちづくりについて
・消防行政について
・改正障害者差別解消法について

要
かなめ

 正
しょう

悟
ご

（粋和会）

・教育行政について
・ゴミ処理について
・森ヌ風テラス構想について
・ジッパーについて

11

仲
なか

田
だ

 政
まさ

美
み

（公明党）

・防災・減災対策について
・都市公園について
・�ピックルボール練習コート許可につ
いて
・安全・安心のまちづくりについて
・パートナーシップ制度導入について

伊
い

敷
しき

 光
ま

寿
こと

（粋和会）

・高齢者福祉について
・保育行政について
・市職員の働く環境について
・自治会について
・環境行政について

12

瀬
せ

長
なが

 宏
ひろし

（日本共産党）

・立体駐車場整備について
・サーブマシン購入事業について
・教育行政について
・待機児童について
・我那覇後原について

新
あら

垣
かき

 繁
しげ

人
と

（城の風）

・安心安全なまちづくりについて
・二十歳の集い（成人式）について
・市長公約について
・組織改革について
・民間活力導入制度について
・国民健康保険について

頁 質問議員 質　問　事　項

３

新
あら

垣
かき

 亜
あ

矢
や

子
こ

（城の風）

・行政DXについて
・こども家庭行政について
・沖縄振興予算について

宜
ぎ

保
ぼ

 安
やす

孝
たか

（城の風）

・防災について
・国保行政について
・子どもの居場所づくりについて
・紙おむつのリサイクルについて
・平和教育について

4

川
かわ

満
みつ

 玄
げん

治
じ

（城の風）

・若者就業支援と貧困対策について
・教育行政について
・高齢者支援について
・口腔衛生条例について

大
おお

田
た

 善
よし

裕
ひろ

（理政会）
・道路行政について
・教育行政について

5

新
あら

垣
かき

 龍
りゅう

治
じ

（日本共産党）

・国民健康保険について
・福祉行政について
・�日本共産党豊見城市議団2025年度予
算編成に伴う要望書について
・学校施設について

瀬
せ

長
なが

 恒
つね

雄
お

（日本共産党）

・民間活力導入制度について
・食糧費について
・市道整備について
・スポーツ振興について
・ジェンダー平等について
・瀬長島観光について
・防災・減災対策について

6

宮
みや

城
ぎ

 恵
めぐみ

（公明党）

・健康福祉について
・教育行政について
・道路行政について
・環境問題について

大
おお

田
た

 正
まさ

樹
き

（城の風）

・不登校の児童生徒について
・中央図書館について
・過去の質問・進捗状況について

７

吉
よし

濱
はま

 智
とも

也
や

（粋和会）

・市民生活を支える仕組みについて
・スポーツ振興について
・障がいのある方々への支援について

宜
ぎ

保
ぼ

 龍
りゅう

平
へい

（城の風）

・中心市街地防災型立体駐車場について
・教育行政について
・金融リテラシーについて
・過去の質問からの進捗について

８ 波
なみ

平
ひら

 邦
くに

孝
たか

（城の風）

・スポーツ振興について
・消防行政について
・防災対策について
・安心・安全なまちづくりについて
・市長公約について
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一 般 質 問

質問　2026年度「こども誰でも通園制度」がスタートする前
に、保育園で発生する延長保育等の徴収金キャッシュレス化
を整備し、保護者の利便性と保育施設職員現金管理の負担軽
減を行うべきと考えるが見解を伺う。
こども未来部長　保育現場でのキャッシュレス化の導入は、
現場職員が現金を取り扱わないことでの負担軽減、また市民
サービスの一環として大変有効だと認識しています。今後他
市の状況等も参考に、調査検討を行っていきます。

ＤＸ化加速化で職員の業務負担軽減。ＤＸ化で住民が来
庁する負担も減らす。この両立を本気で目指すべき！

質問　デジタル庁は自治体窓口における「誰一人取り残され
ない、人に優しいデジタル化」の実現を目指している。自治
体が目指すべきは、日本が向かっている人口減少が深刻化し
ても、自治体が持続可能な形で行政サービスを提供し続け、
住民福祉の水準を維持するとうたわれている。職員を事務作
業から解放し、職員は職員でなければできない、より価値あ
る業務に注力する。そしてベテラン職員の経験をＡＩに蓄積・
代替、自治体の規模や能力、職員の経験年数にかかわらず、

ミスなく事務処理を行うためのＤＸ推進だと理解している。
今の時代に対応するＤＸ化を急ぐことは、職員の働き方改革
を進める上で重要で市民サービスの向上につながる。デジタ
ル化推進計画を進める優先順位と、外部から専門的知識を持
つ人を配置する計画があるのか伺う。
総務企画部長　ＤＸ化を進めることは、職員の働き方改革を
推進し、市民サービスの向上を図るために非常に重要であり、
本市としても優先的に取り組むべき課題だと認識。特にＤＸ
化による手続の拡充や業務効率化の推進は、市民の利便性に
直結し、職員の負担軽減や業務の質の向上にもつながると考
えている。業務のデジタル化については、現在ＤＸフェロー
を市で認定。その方と意見交換しながら、どういう業務がデ
ジタル的に運営できるのか、それによって業務が軽減できる
か庁内で意見を聞きながら業務に取り組んでいきたい。
その他の質問／沖縄子供の貧困対
策事業の今後の事業内容について
／防犯灯・防犯カメラ等緊急整備
事業について／こども家庭セン
ター設置について

延長保育・一時預かり・おやつ代
等の現金徴収をキャッシュレスに

ペット避難について

質問　市民からどうしたらいいのかとの声がありますが、市
の見解を伺う。
総務企画部長　災害時は何よりも人命が優先されるが、原則
として避難所に受け入れることとして、指定避難所運営マニュ
アルに基づいて体制を整える必要があるので、指定避難所で
円滑な対応ができるように、指定避難所でのペット対応マニュ
アルの作成を進めています。

弱者に優しい災害（停電等）対策について

質問　医療的ケア児を抱えている家庭や24時間医療目的でど
うしても電源が必要な家庭への発電機購入等の補助ができな
いか伺う。
福祉健康部長　令和７年度予算編成において、日常生活用具
の給付種目として蓄電池、発電機を追加できるよう、関係課
と調整を進めていきたいと考えています。

健康もお得もゲット！特定健診で特産品や商品券

質問　特定健診の受診率を上げるためのインセンティブ（商
品券や特産品）等を設ける考えがないか伺う。
総務企画部参事監（市民部参事監兼務）　令和７年度以降につ
いては、健診受診者に有効に活用できるインセンティブを担
当課と連携を図りながら効果的な取組を検討していきたい。

「使用済み紙おむつ再資源化事業」の事業導入について

質問　南部広域行政組合にて取り組んでいる新炉建設の際に
紙おむつリサイクルについて豊見城市から提案してはどうか。
市長　今このタイミングで宜保安孝議員から提案いただいた
ことについては、非常に有意義なものだと思っていますので
次なる南部広域行政組合の意見交換の場で、私のほうから理
事の皆さんにお伝えしていきたいと思います。

鹿児島県南九州市知覧特攻平和会館を視察して…

質問　平和啓発イベントやパネル展等を開催できないか伺う。
市民部長　戦後80年となることを踏まえ、沖縄戦を中心とし
たパネル展や企画展と合わせた形で取組を検討していきたい。

災害時も安心！ペットと一緒に
避難する為の新マニュアル策定へ！

城の風
新垣　亜矢子

城の風
宜保　安孝

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

不登校対策について

質問　市における不登校の現状と課題について伺う。
教育部長　令和元年度は142名、令和２年度は152名、令和
３年度は187名、令和４年度は239名、令和５年度は340名。
要因は無気力、不安が最多で、次に学業不振、生活リズムの
乱れ、親子の関わりとなってます。課題は、不登校対応が多
岐に渡るため、無気力、不安等の原因がつかみにくいこと、
今までの対策では対応が厳しいことが挙げられます。
質問　５年間で不登校数が約2.4倍、大変な問題です。市長部
局も交えた不登校対策チームを立ち上げる考えはないか伺う。
教育部長　今後、不登校対策を進める中で、必要に応じ不登
校対策チームを結成し、的確に対応できるような体制を整え
ていけるように、積極的な検討を進めていきます。
質問　不登校を未然に防ぐための情報提供や不登校になった
時に保護者が取るべき行動や不登校の早期兆候の見分け方や
家庭でできるサポート方法、保護者向けの講座やパンフレッ
トの配布、相談窓口の周知徹底など不登校になっていない一
般保護者向けの支援について、市の考えを伺う。

教育部長　保護者が戸惑うことも含め、具体的な対応に関す
るマニュアルや情報提供については、今後どのような形で実
施が可能か、検討を進めていきたいと思います。

口腔衛生条例について

質問　口腔衛生条例の進捗状況について伺う。
福祉健康部長　口腔衛生条例については、歯科保健に関する
庁内関連部署と意見交換を行っています。本市の子どもから
大人までの虫歯の現状や県全体の8020の現状など、本市は全
国と比べて開きがあり、健康寿命を延伸させるためにも改善
しなければならない課題があります。全世代に対し、歯科口
腔保健の施策を推進するために条例制定が必要であると考え、
今後条例制定に向けて進めていきます。

その他の質問／若者就業支援と貧困対策について沖縄産業開
発青年協会が実施している技能資格取得の教育訓練費用の補
助について／コミュニティスクールにおける教育委員会の関
わり方や活動費をつける事や報酬費のあり方について

教育委員会だけでなく市全体で不
登校の子供達を支える体制を作る

通勤・通学、救急医療に不可欠な生命線の安全確保を

質問　土砂崩れの危険性を考慮し、安全を最優先に確保する
観点から市道442号線（字翁長旧おなが園付近）の一部通行
止めを検討するべきだと思いますが、当局の見解を伺う。
経済建設部長　市道442号線は、一部石積みの膨らみがある
ことを確認しており、週１回程度パトロールを実施し、注視
しています。令和４年度に民地側のり面部分の表土が一部流
出したことから、種子吹付けによる保護工事を行いました。
今後、斜面地に変化が見られた場合は、大型土のうの設置な
ど対策していきます。
質問　私は通行止めをして、安全確保を優先すべきだと考え
ますが、通行止めが適さなければ、道路敷と民有地との官民
境界にＨ鋼を打ち込んで、土留め対策をしっかりやることも
必要になってくると思います。旧おなが園の新しい地権者と
安全対策について急ぎ、この認識を共有し進めるべきだと思
いますが、当局の見解を伺う。
経済建設部長　民地側ののり面の件は、今後民地所有者等に
も当たって、その辺の対策等、一緒に検討していきます。

与根入口交差点を三叉路から十字路へ変革しよう！

質問　座安小学校前から通る市道25号線を分岐させ、与根入
口交差点と繋ぎ十字路化を進めるべきと考えます。当局の見
解を伺う。
経済建設部長　現在沖縄県南部土木事務所より、県道256号
線の交差点計画の説明を受けています。現在の計画案は、市
道25号線を保栄茂川沿いに振り向け、市道10号線とつなげる
交差点化の案となっています。
　交差点化の説明としましては、現在の市道25号線と県道
256号線が交差する渡橋名交差点と、市道19号線と県道東風
平豊見城線が交差する翁長北交差点が近接しているため、中
央分離帯の開閉場所や右折区間の滞留長の問題がある。また、
市道25号線と県道256号線が交差する渡橋名交差点は中央分
離帯を設置する計画であることから、その代替案として、市
道25号線と市道10号線を交差点化する計画となっています。
　まだ交差点化案の策定段階であり、今後関係機関等との意
見交換を行いながら、最終的な計画を決定していくと伺って
います。

限界！　旧おなが園跡の周辺道路
安全最優先で急ぎ対策を

城の風
川満　玄治

理政会
大田　善裕

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

質問　令和４年４月から未就学に係る国民健康保険料等の均
等割額の減額措置が子育て世帯の負担軽減を目的に開始され
ました。子育て世帯の負担軽減については、今年度国保制度
の見直しもされ、出生時における保険料負担の軽減も始まっ
ています。また、国においては、こども未来戦略の中で子育
て世帯の家計を応援することを大きな柱とし、児童手当の拡
充、出産一時金の増額、医療費等の負担軽減、大学等に係る
教育費負担の軽減などの施策を進めており、この中でも特に、
多子世帯へは特段の配慮を進めています。国保の均等割につ
いては、収入のあるなしに関係なく人数に応じて任されてい
るため、子どもの数が多いほど負担が大きくなります。今子
育て世帯への負担軽減が大きく求められる中において収入の
ない子どもに対する均等割については、無くすべきと考えま
すが見解を伺う。
市民部長　収入のない子どもに対する均等割を無くした場合、
その分の財源を別で確保する必要があり、被保険者数の減少
及び医療費の高度化により、財政基盤の脆弱な国民健康保険
制度においては、大変厳しいものと考えています。本市とし
ては、引き続き国保運営における財政健全化に努めるととも

に、全国知事会や全国市長会において、国に必要な財源確保
を提言するよう要望していきます。
質問　日常生活用具の給付に発電機や蓄電池、充電装置など
を追加する取組について伺う。
福祉健康部長　日常生活用具の給付種目に、発電機や蓄電池
等を追加することについては、近年の災害等に対する危機感
の高まりなどから市民の要望もあり、その必要性については、
担当課においても十分承知をしているところです。現在令和
７年度予算編成において、日常生活用具の給付種目として、
蓄電池、発電機を追加できるよう、関係課と調整を進めたい
と考えています。
質問　水道事業の安定的な事業の継続の確保と同時に、弱い
立場の市民もケアする必要があると考えています。物価高騰
が続き市民生活に厳しさが増しています。例えば生活保護世
帯やひとり親世帯、障がい者世帯等を対象にした水道料金の
減免制度を実施する考えはないか伺う。
上下水道部長　原則水道事業体として、特定の方を対象に水
道料金を減免することは、制度上馴染まないと考えています。

いま、子育て世帯への負担軽減が
大きく求められる

防災減災対策について

質問　福祉避難所整備について伺う。
総務企画部長　福祉避難所とは、高齢者、障がいを持った方、
妊婦、幼児など、特に配慮が必要とされる方を滞在させるた
めの避難所です。本市では、介護老人保健施設など７か所を
指定しており、収容人数は583名です。指定した７か所の福
祉避難所については、市ホームページで公開し、市民に周知
してます。今後は、障がいを持った方、妊婦、幼児などの指
定施設を増やしていく考えです。

ジェンダー平等について

質問　パートナーシップ制度制定に向けた取組状況を伺う。
市民部長　現在沖縄県では、パートナーシップ制度の導入に
向けて取り組んでおり、県で制度の導入が実施された場合に
沖縄県が発行する証明書の交付を受けた市民に対して、どの
ような行政サービスを提供できるのか、現在各課への聞き取
りや他自治体の取組について確認しています。
質問　選択的夫婦別姓制度について市長の見解を伺う。

市民部長　令和６年10月、経団連は夫婦別姓を認めない今の
制度は、女性の活躍が広がる中で企業のビジネス上のリスク
となり得るとして、政府に対し、選択的夫婦別姓の導入に必
要な法律の改正を早期に行うよう求める提言を公表しました。
また、同年10月、国際連合の女性差別撤廃委員会は、日本の
女性政策について、同姓を義務づける民法の規定を見直し選
択的夫婦別姓を導入するように勧告しました。本市では、日
本政府や省等の判断を注視していく考えです。

スポーツ振興について

質問　与根漁港多目的広場のナイター設備整備について伺う。
経済建設部長　広場内にある照明６灯のうち２灯の照明器具
改修に着手し、夜間における照度を計測する予定です。
質問　瀬長島野球場の移転計画について伺う。
総務企画部長　現時点で具体的な移転計画はありませんが、
瀬長島には将来的に普通自動車850台、大型車両20台の駐車
場が必要であると見込まれていることから、島内にある公共
施設の立地適正を踏まえた検討を行っていく必要があると考
えます。

与根漁港多目的広場・陸上競技
場のナイター設備整備を！

日本共産党
新垣　龍治

日本共産党
瀬長　恒雄

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

質問　新型コロナ流行以前と比べ、不登校の児童生徒につい
て本市の現在の状況を詳しく伺います。
教育部長　平成30年から令和５年度までの新型コロナ流行以
前と比べた本市の不登校児童生徒数の状況につきましては、
平成30年度、小学生31名、中学生75名、合計106名。令和
元年度、小学生57名、中学生85名、合計142名。令和２年度、
小学生56名、中学生96名、合計152名。令和３年度、小学生
70名、中学生117名、合計187名。令和４年度、小学生87名、
中学生152名、合計239名。令和５年度、小学生133名、中
学生207名、合計340名という推移になっています。
新型コロナ流行以降の本市においても、不登校児童生徒数が
増加傾向にあることは見て取れるものだと思っています。
質問　学校に通えない児童生徒がいる状況を教育長はどうす
べきと考えているか伺います。
教育長　不登校の詳しい要因を的確に把握するために、各学
校へ調査をしています。不登校となる要因を個々で把握し、
早急に対応していきたいと考えています。各学校においても、
不登校児童生徒や学級で過ごすことに不安のある児童生徒の
ために、安心して過ごせる教室の設置や学びの工夫が行われ

ているところです。そして柔軟なカリキュラムが特別に認め
られている学びの多様化学校の設置を県に求めるとともに、
本市においても、子どもたちが学びを止めないために、不登
校の児童生徒が安心して人とつながり、学ぶ内容を自分で決
め、過ごせるような支援教室の設置に向け、現在予算取りや
支援員の配置について取り組んでいます。また、心理的な様々
な理由や集団生活に不安を感じ登校できていない児童生徒に
対し、オンラインで１日１時間程度からつながり、児童生徒
の興味に合った学習内容の提供が教育委員会主導でできるよ
う計画をしています。子どもたちが学ぶことに対し不振に陥
らないよう、個別・最適な学習指導の在り方も研修を通し充
実させていきます。
質問　平成８年に中央図書館が開館して、もうすぐ30年とな
ると思います。記念式典や周年事業等を検討しているのか伺
います。
教育部長　30周年の節目に、市民の皆様と記念すべき年を祝
い、よりよいサービスの向上を目指し、新たな一歩を踏み出
す機会として、30周年記念式典を実施する方向で検討を進め
ています。

市立図書館　開館30年を
市民と共にお祝いしよう

長嶺小中学校登下校時間の渋滞の問題！再度質問します

質問　長嶺小中学校登下校時の渋滞緩和について進捗を伺う。
教育部長　現在、長嶺小学校駐車場の配置を変更し、少しで
もスムーズな出入りができるように検討を進めている。
質問　駐車場の配置の変更だけではあの渋滞を緩和すること
は難しい。経済建設部出身である副市長のアドバイスを伺う。
副市長　これだけでは抜本的な改善にはならないと思う。経
済建設部等としっかり調整して歩道を少し縮めてでも道路の
右折溜まりを解消できないか検討していきたい。

小中学校におけるがん教育に外部講師を活用して欲しい

質問　小中学校のがん教育に外部講師を活用しての授業が行
われているか伺う。
教育部長　12月５日に上田小学校の６年生を対象に沖縄がん
教育サポートセンターから講師を招聘

へい
し、がんについての基

礎知識の授業を行ったと聞いています。
質問　沖縄県がん教育サポートセンターは沖縄県で設立され、
日本乳癌学会認定医、専門医、医療関係者、がん経験者、が

ん患者家族、遺族で構成されています。上田小学校での授業
では子ども達は食い入るように聞いてくれて、反応も良かっ
たそうです。ぜひ上田小での取り組みを市内全小中学校に広
げてもらいたいと考えるが見解を伺う。
教育部長　今回の上田小での状況も踏まえながら必要な検討
等を進めていきたい。

豊見城市にもかごしま環境未来館のような施設を！

質問　環境を学べる施設を造る考えがあるか伺う。
市民部長　本市では漫湖水鳥湿地センターが設置されていま
す。
質問　私が造って欲しいと言っているのは、SDGsの大きな
テーマである地球環境について学べる施設です。
市民部長　現在、市では検討されていません。
質問　庁舎１階のフリースペースの壁面の大型テレビや壁面、
床を使って地球環境について学べる展示ができないか伺う。
市民部長　パネル展示、モニターの活用を担当部署として考
えていきたいと思う。

長嶺小中学校の登下校時間の渋滞
問題！解決につながる策を！！

城の風
大田　正樹

公明党
宮城　恵

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

市長！市民の皆様の声を聞いてください！

質問　高嶺地域の住宅地は路上駐車が多く、事故の危険性が
高いので、市で駐車禁止の注意喚起等ができないか伺います。
経済建設部長　関係機関と連携を図り、対策を検討します。
質問　県道７号線のゆがふ歯科前の横断歩道に横断信号の設
置や横断歩道を見やすくする事ができないか伺います。
市民部長　警察署から信号機設置を検討すると説明がありま
した。また、横断歩道の塗り直しを要望しました。
質問　名嘉地シーサーからファミリーマート名嘉地北店まで
の道路は高速道路への抜け道となっており交通量が増えてい
るため「スピード落とせ」の看板設置ができないか伺います。
経済建設部長　蛍光色看板による注意喚起看板の設置を考え
ています。
質問　たんぽぽ児童公園付近は、大雨時に個人宅駐車場まで
浸水しており、住民の皆様が不安や悪臭で困っています。周
辺排水施設の改修ができないか伺います。
経済建設部長　大規模な工事の可能性があるため、当面はバ
キューム処理等を行いながら現場状況を確認していきます。

質問　市営住宅入居申し込みを複数回しても抽選に外れてし
まい困っている市民（特に高齢者）が多くいます。市として
対策ができないか伺います。
都市計画部長　新たな取組を検討するに当たり、指定管理者、
担当者会議などにおいて協議を始めています。

障がいへの理解を深めるために！

質問　障がいのある方を主役にし、ウージ染めを取り入れた
ファッションショーを開催できないか伺います。
福祉健康部長　豊見城市の目指す将来像を実現するために有
意義であると考えます。福祉事業所等が実施主体となるイベ
ント等を検討します。

豊見城市の知識の拠点である中央図書館を利用しよう！

質問　来年30周年を迎える中央図書館の現状と来館が困難な
子ども達を含めた市民への取り組みを伺います。
教育部長　市民に愛され、魅力ある図書館運営に努めていま
す。適応指導教室等の子ども達には団体貸出の活用や来館し
なくても読める電子図書館（電子書籍）を設置しています。

市民の皆様の声が市民生活を
支える仕組みをつくる！！

質問　経済産業省は、金融リテラシーを身につけるために様々
な施策展開を出しています。そこで、改めて市の取組状況を
伺います。
教育部長　金融リテラシーを身につけるために、学校教育課
においては、全中学校３学年に、９月から11月にかけまして、
金融教育事業を行っています。令和５年度は、各都道府県に
設置しています金融広報委員会より講師を派遣していただき、
幅広い団体や学識経験者の参加を得て、中立・公正な立場か
ら授業をしていただきました。今年度は、市内在住のファイ
ナンシャルプランナーを講師にお招きをし、金融庁の資料を
基に、より身近なお金の問題に目を向け、マネーリテラシー
を高め、より豊かで自立して生活できるような授業を展開し
ていただきました。
市民部長　金融関係のトラブルでお困りの市民に対し、問題
の解決と知識を身につけることを目的に、毎月２回、専門の
知識を持った消費生活相談員による相談窓口を設置していま
す。また、市民の生活や学校、職場における悩みやトラブル
などについて、弁護士や司法書士、税理士、行政相談員、人
権擁護委員などの専門家に相談できる一日合同行政相談所を

毎年開催しています。令和５年度からは、市民の家計やお金
に関する困りごとを解決するため、ファイナンシャルプラン
ナーによる相談対応も行っています。
質問　民間の方と包括連携協定を組んで、より幅広く金融リ
テラシーを広げている動きが今活発化しています。実際に経
済産業省も金融リテラシーに関しては、日本の課題として問
題視し、それを全国に広げていかないといけないという動き
にもなっています。その中で、どのような形になるかは今後
の検討だと思いますが、市と民間包括連携協定も含めた動き
というものも非常に重要になってくるのではないかと思いま
す。そこで、市長の見解を伺います。
市長　今の提案は非常にいい効果が得られると期待していま
すが、相手が国を代表した日本のファイナンシャルプランナー
協会や、公的な機関になり得ると思いますので、どこと締結
するかはこれから先の議論として有効な手段だと考えていま
す。
その他の質問／教育行政について／中心市街地防災型立体駐
車場について

金融教育の強化を図ろう！

粋和会
吉濱　智也

城の風
宜保　龍平

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

幼児教育と小学校教育の円滑な接続を！
保育こども園課と教育委員会の連携を図る事からスタート！

質問　専門性を有する指導主事を配置し、幼児教育施設と小
学校で架け橋期の教育の充実を図って頂きたいが見解を伺う。
教育部長　専門的な知見を有する指導主事の存在は大きいと
考えるが現在配置はありません。これまで保幼こ小の連携は
保育こども園課が事務局となり幼児教育アドバイザーを配置
し進めているが、教育委員会では指導主事を担当として業務
を割り振りこども未来部と緊密に連携し取り組んでいきます。

DXの利活用や探求的学習の外部連携で『学び方改革』を

質問　デザインツールＣａｎｖａ教育版（無償）を教育現場
に導入し利活用する考えがないか伺う。
教育部長　各小中学校で利用申請をする事で無償活用できる
デザイン機能が充実したツールであり、セキュリティー上の
問題もなく有効に利活用する事が可能であることから、市内
各小中学校現場がデジタルツールを有効に活用できるよう併
せて教育委員会としても推奨していきたいと考えています。

質問　総合学習の幅を広げる為『探求的学習』を推進し、学
校と外部との連携を積極的に図るべきと考えるが見解を伺う。
教育部長　学校以外の多様な人材や団体、企業等と関わり進
めていく事は非常に効果的な手段の一つであると考えます。
質問　市内４中学校で次年度6月から探求学習プログラムの
実施に向け補正を組んで予算措置をし、後押しができないか
伺う。
教育部長　事業効果はあると思うが本来は無償教育の中でき
ちんと義務教育が行われるべき事だと思っていますので喫緊
に取り上げ予算をつけるのはかなり厳しいと考えています。

子ども達の様々な課題解決の為にもSSW（スクールソー
シャルワーカー）が働きやすい環境づくりと処遇改善を！

質問　最低でも一人増員し校区ごとでなく相談ケース等を鑑
みて担当割り振りを行い、課題解決に向けSSWの力を発揮し
ていけるように中身の改善をして頂きたいが見解を伺う。
教育部長　ご指摘のとおり、次年度１名増やし４名体制にす
るべく取り組んでいる現状にあります。次年度４名になるこ
とで、さらにそのサポート体制が充実すると思っています。

赤嶺教育長！教育分野における様々
な提言へ後押しをお願いします！

市民の生命身体及び財産を最前線で守る消防職員に感謝！

質問　令和６年９月１日開始、救急電話相談「♯7119」事業
について、市内における利用状況を伺う。
消防長　９月の相談件数は58件、10月の相談件数は67件と
なり、先月より９件の増加となります。
質問　相談内容から救急車要請を促した件数を伺う。
消防長　救急車を促した件数については、９月が相談件数58
件中５件、10月が67件中10件となります。
質問　今後の増員を含め、組織体制の強化が必要と考える。
副市長　波平議員の強い後押しを受け、当局としても職員定
数を72名に条例改正し、職員増に力を入れてきました。今後
も更なる消防力強化に努めていきます。

百聞は一見に如かず、被災地から学んだことを提言！

質問　大規模地震、津波、災害から児童生徒を守る対策として、
危機回避能力を身につけさせることが重要だと考える。
教育長　防災訓練や避難訓練を何度も体験し、児童生徒と共
に常にアップデートしていくことが重要だと考えています。

森
ムイ

ヌ風
カジ

 Spo―Park構想については決断の時期です！

質問　時代は常に動いており、ニーズを捉える手法も含め、
行政としてどのようなアンテナをはっているのかを伺う。
総務企画部長　行政としては民間事業者が活力を発揮できる
環境を整えることが大きな役割になると考えています。
質問　森ヌ風構想の実現に向けて市長の決意表明を伺う。
市長　公共施設の在り方を含め様々な事情が重なり時間を要
していますが、しっかり整えた上で必ず実現していきたい。

全天候型室内公園の整備に向けては前進あるのみです！

質問　全天候型室内公園を全国的に展開している事例を含め
子どもが多い豊見城市には必ず必要。様々な提案を含め決断
の時期がきています。実現に向けて市長の決意表明を伺う。
市長　先日波平議員より紹介を頂き、具体的な内容を含め、
本当にいいものだという感想です。実現に向けて豊見城市に
広がる商業施設を含め、粘り強く交渉していきます。提案頂
いたことについても先に進めそうな兆しがありますので、こ
こだというときにはしっかりと決断をしていきます。

「♯７１１９」の活用で救急車
の適正利用へ繋げましょう！

城の風
長嶺　吉起

城の風
波平　邦孝

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

質問　根差部雨水幹線の氾濫について実態調査し、対策を行
うことについて伺う。
下水道部長　市内雨水幹線の整備方針を検討していきます。
質問　職員の定数増によって、職員の負担割合、残業時間は
どれだけ改善されるか伺う。
総務企画部長　職員一人当たりで担当する事務量も低減され、
結果、時間外の抑制につながるものだと考えています。
質問　県内11市で時給となっている自治体について伺う。
総務企画部長　本市を除く会計年度任用職員の報酬を時給計
算している自治体は１団体となっている。
質問　会計年度任用職員も正職員と同じように月給制に切り
替えることについて伺う。
総務企画部長　令和７年度当初から月給制移行に向けて進め
たいと考えている。

窓口業務委託について

質問　今回の契約内容について伺う。
市民部長　業務委託料については、１年間で合計すると8,046
万7,200円となっています。

質問　委託料のうちで消費税が占める金額について伺う。
市民部長　年間、731万5,200円となります。
質問　会計年度任用職員に置き替えた場合の金額を伺う。
市民部長　昨年度お答えした金額と同じになっています。
質問　差額は約300万円です。消費税が715万円、一部の業
務の変更により、２名の職員の減少が見込まれ、消費税を除
いて約900万円の経費の削減が可能です。この結果は、経費
節減と言えるのか伺う。
市民部長　効果的な職員の配置や業務のスリム化、安定的な
市民サービスの向上など経費節減の効果はあると考える。
質問　生活保護申請が増加している理由について伺う。
福祉健康部長　新型コロナの影響が長期化したことや、物価
高騰などで貯蓄が減少したことが影響していると考えられる。
質問　自動車の保有を理由に、認定申請が認められなかった
方はいるのか、伺う。
福祉健康部長　車の保有を理由に生活保護の申請却下となっ
たケース、事例はありません。
質問　犯罪被害者等支援条例を制定する事について伺う。
市民部長　具体的な取組内容を調査、研究、検討を行う。

310名の会計年度（非常勤）職員
も正職員と同じ月給制実現へ

環境に優しい住みよいまちについて

質問　市道204号線の道路整備の現状を伺う。
経済建設部長　令和６年３月末に地積測量作成業務を発注し
ているところです。
質問　市道改良工事計画（翁長市道257号線）で用地取得は
順調に進んでいるか伺う。
経済建設部長　全体の用地取得率については、45筆中24筆
の取得となり、用地取得率53％となります。
質問　用地取得した場所については、ある程度の工事ができ
る範囲があるわけです。区分的な工事として予算をつけて工
事に着手することはできないのか伺う。
経済建設部長　現在市道203号線から191号線の区域を優先
的に用地交渉、購入を行っている。用地の取得状況を見ながら、
順次工事着手ができるよう努めていきます。

公園・緑地の整備について

質問　与根多目的広場の活用現状を伺う。
経済建設部長　平日の軟式野球が96％休日が86％の利用状

況で、サッカーでは平日が約４％、休日が14％となっています。
質問　１塁側と３塁側にベンチの整備ができるのか伺う。
経済建設部長　漁港環境整備事業等においての採択要件が現
時点では厳しいことから、設置は難しいものと考えています。
質問　今後、民間から活用提案が多く出てくると思うが、そ
の提案について検討されるか伺う。
経済建設部長　特定事業推進費を活用しての事業実施は難し
いとの見解でした。今後も民間からの活用提案があれば、前
向きに検討していきたいと考えています。

子どもが活きる夢と希望にみちたまちについて

質問　市営パークゴルフ場開設の見込みについて伺う。
経済建設部長　現在、鋭意用地交渉に努めていますが、補償
額不満や相続未登記、事業計画への反対などの課題もあるた
め、供用開始についてはもうしばらく時間が必要と考えてい
ます。
質問　供用開始まで何年かかるか伺う。
経済建設部長　現時点でお示しすることが厳しい状況です。
一日でも早く供用開始ができるよう取り組んでいきます。

道路整備計画の実現を進め市民の
住みよい生活環境向上に繋げる

日本共産党
真栄里　保

城の風
赤嶺　吉信

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

教育行政について

質問　文部科学省が実施した2023年度児童生徒の問題行動
不登校調査について、県内の小中学校の不登校児童生徒数は
前年度より1,251人増の7,013人で、過去最多、県内の小中
学生1,000人当たりの不登校児童生徒数は46.5人と、全国平
均より9.3人多いとの結果で、これは緊急事態と言っても過言
ではないレベルだと思っています。不登校の増加は全国的な
傾向でもありますが、県教育庁としては不登校への理解が広
がり、無理して学校に行く必要はないと考える保護者が増え
るなど、学校に対する意識の変化も要因の一つと分析してい
ます。本市の不登校児童生徒の現状について伺う。
教育部長　30日以上欠席の児童生徒が令和５年度、小学校
133名、中学校207名、合計340名です。
質問　教育長の見解を伺う。
教育長　子どもたちの不登校の要因は様々で、その原因を学
校で調査しています。教育委員会として、困り感を抱えてい
る保護者に対しても面談が必要と考えています。
質問　確かに非常にデリケートな問題でありますが、だから

といってあまりにも過敏になりすぎて本気の廃絶に向けた対
策、より踏み込んだ議論ができない、しない、というような
事がもしあるのであれば、早急に改善するべきだと思います
が、教育委員会の見解を伺う。
教育部長　市全体として取り組むべき課題であることの認識
をし、どのような支援を教育委員会として取り組んでいくか
も含めて、早急に対応を考えながら最終的にはプロジェクト
チーム等も立ち上げて、本腰を入れて取り組んでいきたいと
考えています。
質問　市内の公園及び小学校に設置されている遊具の点検状
況について伺う。
教育部長　小学校に設置されている遊具の点検については、
学校職員での日常点検と併せて年に一度、専門業者による保
守点検を行っています。
質問　過去３年間で遊具の不具合が原因で児童がケガをした
事例があるのか伺う。
教育部長　遊具の不具合が原因で児童生徒がケガをしたとい
う事例はありません。

保護者の学校に対する意識の変化も
不登校の要因の一つと、県が分析

質問　「障害者差別解消法」に基づく基本方針の合理的配慮の
義務化について、国は個別の状況に応じて柔軟に検討し、提
供に当たっては「建設的な対話」を通じて相互理解を深め共
に対応策を検討してくことが重要と明確に示していることに
ついて市の見解を伺う。
福祉健康部長　それぞれが同じ豊見城市に住み生活し、活動
する住民として一緒に考えていくことが建設的な対話を生み、
暮らしやすいまちづくりの一助になると考えている。
質問　市長及び担当課においては、難病を抱えるお子さん、
ご両親と面談していただき、特殊ミルクに関わる費用のみな
らず、空調管理が365日必要で電気代にかかる費用、災害時、
停電によるバッテリーの容量不足など、様々な現状を伺った
と理解している。改めて命を守る「特殊ミルク」を無償提供
できないか市長の見解を伺う。
福祉健康部長　去る11月の研究部会において、過去に沖縄市
で特殊ミルクの給付を行った事例があった。また、今回の事
例については、非常に稀な病気であり、厚生労働省が定める
指定難病にも該当しないことで、医療制度等を利用できない
ことも分かった。沖縄市の事例を参考にして、特殊ミルクの

給付に向け関係課と調整し、できるだけ早く給付ができるよ
う取り組んでいる。
質問　本来、国がやるべき。一刻を競っている中で明確な支
援策が見つからないため、９月定例会に続き、一人でも困っ
ている市民がいるのであれば手を差し伸べていただきたいと
強く願い質問しましたが、いつ頃開始するのか伺う。
市長　私も面談をさせていただき、本当に切実な思いを感じ、
すごいご苦労されてきたんだろうということも痛感した。今
年度内にできるように対処したい。

信号機のない横断歩道に「横断者注意喚起灯」の設置を！

質問　県内初・糸満市が令和５年度から設置している「横断
者注意喚起灯」、いわゆる「ゆずるくん」を設置する考えがな
いか当局の見解を伺う。
市民部長　歩行者の安全確保に一定の効果があると伺ってい
る。設置による効果や他の安全対策等も踏まえ、本市内で設
置が適切と思われる箇所に有効かなど、関係部署や関係機関
との意見交換を踏まえながら、調査研究していきたい。
その他の質問／総務防災課の設置について等

「特殊ミルク」市独自で
無償提供されます！！

粋和会
要　正悟

理政会
楚南　留美

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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一 般 質 問

質問　豊崎小・中学校前の川の両岸、浜崎橋から豊崎橋の間
には防犯灯が設置されていない。児童生徒の安全対策に、早
急な防犯灯設置を求める声があるが、見解を伺う。
市民部長　豊崎小・中学校に通う児童生徒の主要な通学路で
あると認識している。令和７年度に内閣府が実施を検討して
いる「防犯灯・防犯カメラ等緊急整備事業」で設置を目指す。
質問　翁長854－１前から豊崎に向かった交差点より、翁長
837－５道路には、「車両水没注意」の看板が設置されている。
周辺の側溝は常に雑草が繁茂し、大雨にはその雨水が流れず
滞留し、日頃から悪臭を放って、市民生活に支障がでている。
大雨時の道路冠水対策として、側溝の除草、滞留した泥や土
砂の除去を求める声があるが、見解を伺う。
経済建設部長　排水路の詰まりや、雑草の繁茂を現場確認に
より認識している。次年度に向けて、下原排水路淩渫清掃等
整備事業費の予算計上を行い、令和７年度以降、優先順位を
つけながら排水路浚

しゅん
渫
せつ
作業を進めていきたい。

質問　翁長837－５の前から県道256号線まで川があり、ガー
ドレールが設置されているが、道路とガードレールの幅が広
く、子どもたちの転落の危険性が指摘されている。転落防止

柵の設置をとの声があるが、見解を伺う。
経済建設部長　当該箇所については、排水路とガードレール
との間に約40センチ程度の隙間がある。ロープ、ワイヤーメッ
シュ等による転落防止柵を設置したい。
質問　字豊見城324－３の付近周辺はマンションが立ち並び、
見通しが悪くなっている。交差点への安全対策を伺う。
経済建設部長　対策として、青色による路面へのクロス標示
の設置を検討したい。また、注意喚起看板も併せて設置する。
質問　都市公園遊具の点検状況、点検は国が認定した登録資
格者の公園施設点検管理士、公園施設点検技師か伺う。
経済建設部長　国土交通省の公園施設長寿命化計画策定指針
に基づき週一度、都市公園指定管理者による定期点検、年に
一度、公園施設製品安全管理士の定期点検を実施している。
質問　小規模保育園の避難訓練で近くの指定ビルに避難訓練
を行っている。園内には備蓄品を準備しているがいざ津波警
報が発令された場合、小さな子どもたちを避難させる事が精
一杯ではないかとの懸念の声がある。指定ビルの備蓄品を伺う。
総務企画部長　緊急時の避難場所であり、津波警報が解除さ
れ、安全が確認され次第、移動するため備蓄は行っていない。

安心・安全なまちづくりを！！

自治会について

質問　自治会の活動がしやすいようサポートする必要がある
と考えます。日頃より地域のコミュニティの場として重要な
役割を担っていますが、人と人が集まる場所であり、活動に
伴い発生するゴミは市で回収してはどうか。見解を伺います。
市民部長　清掃活動支援補助金と美化センターへの手続き方
法を周知し、丁寧に説明していきたい。
質問　南城市や南風原町、名護市では、自治会の行事や台風、
草刈りなどのごみを自治体が回収しています。他自治体の取
り組みを踏まえて見解を伺います。
市民部長　他の自治体の取り組み状況や課題について調査研
究していきたい。

市職員の働く環境について

質問　会計年度任用職員の処遇改善の観点から月給制にする
べきだと考えますが、見解を伺います。
総務企画部長　令和７年度から月給制移行に向けて進めてい
きたいと考えています。

保育行政について

質問　兄弟姉妹などが別々の保育園に通う負担を解消する必
要があると考えます。子どもは体調の優れないとき、兄弟姉
妹などお互いにそばにいるだけで安心します。また保護者に
とって朝夕忙しい毎日、勤務ラッシュ時の交通渋滞につなが
ることで経済損失になると考えます。改善により最低でも15
分、距離が遠ければ30分以上の時間を短縮することができま
す。子育て環境の充実について認識を伺います。
こども未来部長　同一施設入所の必要性があると考えられま
す。保護者の負担は大きいものがあることから、重要な環境
整備であると考えています。
質問　兄弟姉妹などは同一の園に入所すべきだと考えますが、
見解を伺います。
こども未来部長　現在、在園児のきょうだいが同じ園への入
園を新規で希望する場合、調整指数として４点の加点となり
ます。保護者の負担軽減を図るため、令和７年度から11点に
拡大し、令和７年度の利用申し込みの案内冊子へ掲載し周知
を行っています。

自治会活動への手厚いサポートを！

公明党
仲田　政美

粋和会
伊敷　光寿

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

11令和６年12月定例会・令和７年１月臨時会　とみぐすく市議会だより ●vol.209



一 般 質 問

質問　立体駐車場整備に商業施設が入るとなっているが、そ
の内容について伺います。
総務企画部長　災害時に利用する炊き出し拠点を整備し、テ
ナントが入居する内容となっています。
質問　前回の議会では、市の新たな負担のない事業となると
部長が答弁してますが、全く真逆な内容ではないでしょうか。
総務企画部長　今回の補正予算で約10億円余りの増額をして
います。さらなる収入が見込まれるので、市の負担は減少す
るものと認識しています。
質問　店舗については何平方メートル予定されているのか。
総務企画部長　賃貸面積は127坪となります。
質問　整備費４億円としているが、この金額をどのように精
査をされたのでしょうか。
総務企画部長　担当部署、あるいは技術関係の職員との意見
交換をしながら積算を確認しています。
質問　他社から見積りは全く取ってないのですか。
総務企画部長　今回は民間提案制度でもって、随意契約は１
者と決まっています。
質問　国交省が2023年の商業店舗建設着工統計調査を発表

防犯灯及び防犯カメラの設置について

質問　豊崎自治会から申請が上がっている防犯灯（市道284
号線）及び防犯カメラの設置について、自治会から申請が上
がった際には、優先することも含めて進めていくとの答弁を
頂いているので改めて見解を伺う。
市民部長　令和７年度に内閣府が実施を検討している防犯灯・
防犯カメラ等緊急整備事業に向けた要望調査として、９月の
内閣府の事業説明を受け、10月開催の自治会長会にて事業内
容の説明を行い、本事業が実施された場合の要望の有無につ
いて確認を行った。今後市民の安全安心の確保を図るため、
自治会からの要望を取りまとめ、警察署などと意見交換を行
いながら、国の補助事業や本市の予算措置状況を踏まえ、事
業実施に向けて進めていきたい。

二十歳の集いについて

質問　二十歳の集い（成人式）の今後の在り方について、本
市の見解を伺う。
教育部長　各中学校区による分散開催、又は３中学校合同に

し、沖縄県は商業店舗は坪当たり77万９千円。127坪であれ
ば１億円ですから、厨房の施設整備など含めても２億円には
ならないです。４億円は高過ぎるがどうですか。
総務企画部長　高いという話にならないと認識しています。
質問　提案内容と違う事業となれば、随意契約ができるのか。
総務企画部長　採択時の提案内容の趣旨から外れているもの
ではないという認識なので、随意契約できると考えています。
質問　提案の採否を行う構成メンバーについて伺います。
総務企画部長　副市長、総務企画部長、都市計画部長、経済
建設部長、市民部長、政策調整監で構成されています。
質問　那覇市の新都心公園パークPFI事業について、７名の
内職員は課長１人、それ以外は大学の先生とか専門的な知見
を持った方が審査をやっている。なぜ豊見城は外部の人を入
れないで、身内だけで選定作業を行うのでしょうか。
総務企画部長　市有地利用対策委員会でやるということで市
長と調整した上での最終的な結果となっています。
その他の質問／サーブマシン購入事業について／教育行政に
ついて／待機児童について／我那覇後原について

よる開催などの声が、これまでのアンケート等で挙げられて
いるが、主役となる二十歳の皆様の意見を尊重しながら、式
典の在り方については今後検討していきたい。
質問　二十歳の集いの目的や意義について市長、教育長の見
解を伺う。
市長　二十歳という人生の大きな節目において、責任ある大
人として自覚をするとともに、様々な形で支えてくれた周囲
や社会に対して感謝する機会であり、また大人としての門出
を市や地域が一体となって祝う大変意義ある式と考えていま
す。
教育長　本市の教育目標の人材育成には、郷土の自然や文化
に誇りを持ち、心身ともに健康で主体的かつ協調性を持って
社会に貢献する市民の育成を図るとうたっている。市を挙げ
て祝うことが、本市を支え貢献する気持ちや郷土愛が若者に
育むのではないかと考えています。
質問　新成人に補助金申請や寄付金活動をさせるのではなく
成人式の予算措置を行い、市を挙げて祝えないか見解を伺う。
教育部長　市が祝う式典、予算確保について、問題解決でき
るような形で検討を進めたい。

高すぎる立体駐車場の事業費を
さらに10億円余りも増額！

新成人の皆さん!!
成人おめでとうございます!!

日本共産党
瀬長　宏

城の風
新垣　繁人

QRコードから
私の録画配信
が見れます！

QRコードから
私の録画配信
が見れます！
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●予算案　５件　　　●条 例 案　６件　　　●その他議案　11件
●報　告　４件　　　●意見書案　１件　　　●陳　情　　　３件

議案番号 《予算案》　件　名 経過 結果

１ 議案第63号 令和６年度豊見城市一般会計補正予算（第４号） 総務財政委員会付託 原案可決

２ 議案第64号 令和６年度豊見城市国民健康保険特別会計補正予算（第２号） 即決 原案可決

３ 議案第65号 令和６年度豊見城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号） 即決 原案可決

４ 議案第66号 令和６年度豊見城市水道事業会計補正予算（第２号） 即決 原案可決

５ 議案第67号 令和６年度豊見城市下水道事業会計補正予算（第３号） 即決 原案可決

議案番号 《条例案》　件　名 経過 結果

１ 議案第68号 刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例について 即決 原案可決

２ 議案第69号 豊見城市職員定数条例の一部改正について 総務財政委員会付託 原案可決

３ 議案第70号 豊見城市部設置条例の一部改正について 総務財政委員会付託 原案可決

４ 議案第71号 豊見城市国民健康保険税条例の一部改正について 教育民生委員会付託 原案可決

５ 議案第72号 豊見城市水道給水条例の一部改正について 経済建設委員会付託 原案可決

６ 議員提出議案
第 １ 号 豊見城市議会の個人情報の保護に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

議案番号 《その他議案》　件　名 経過 結果

１ 議案第73号 指定管理者の指定について（豊崎児童クラブ） 即決 可決

２ 議案第74号 指定管理者の指定について（ゆたか児童クラブ） 教育民生委員会付託 可決

３ 議案第75号 指定管理者の指定について（とよみ児童クラブ） 即決 可決

４ 議案第76号 指定管理者の指定について（豊見城市与根地区観光交流施設） 即決 可決

５ 議案第77号 学校教職員用端末の買入れについて 即決 可決

６ 認定第２号 令和５年度豊見城市一般会計歳入歳出決算 予算決算特別委員会付託 認定

７ 認定第３号 令和５年度豊見城市国民健康保険特別会計歳入歳出決算 教育民生委員会付託 認定

８ 認定第４号 令和５年度豊見城市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算 教育民生委員会付託 認定

９ 認定第５号 令和５年度豊見城市育英会特別会計歳入歳出決算 教育民生委員会付託 認定

10 認定第６号 令和５年度豊見城市公営墓地事業特別会計歳入歳出決算 教育民生委員会付託 認定

11 承認第３号 専決処分の承認を求めることについて（令和６年度豊見城市一般会計補正予算
（専決第１号）） 即決 承認

12月定例会の審議結果

12月定例会

　令和６年12月定例会は、12月３日（火）～12月19日（木）
までの17日間の会期で開催されました。
　会期日程や議案一覧等の議会に関する詳細については、
豊見城市議会ホームページでご確認することができます。

豊見城市議会 検索
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議案番号 《報告》　件　名 結果

１ 報告第15号 専決処分の報告について（豊見城市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等
に関する法律に基づく個人番号の利用に関する条例の一部改正について） 報告

２ 報告第16号 専決処分の報告について（豊見城市国民健康保険条例の一部改正について） 報告
３ 報告第17号 専決処分の報告について（損害賠償の額の決定及び和解） 報告
４ 報告第18号 専決処分の報告について（損害賠償の額の決定及び和解） 報告

議案番号 《意見書・決議》　件　名 経過 結果

１ 意 見 書 案
第 ８ 号 加齢性難聴者の補聴器対応に対する国の公的補助制度創設を求める意見書 即決 原案可決

議案番号 《請願・陳情》　件　名 経過 結果
１ 陳情第２号 公契約条例の制定を求める陳情 経済建設委員会付託 不採択
２ 陳情第12号 加齢性難聴者の補聴器購入に対する公的補助制度創設を求める陳情 教育民生委員会付託 一部採択
３ 陳情第13号 マンション管理計画認定制度の早期策定について（陳情） 経済建設委員会付託 採択

議案番号 《予算案》　件　名 経過 結果
１ 議案第１号 令和６年度豊見城市一般会計補正予算（第５号） 即決 原案可決
２ 議案第２号 令和６年度豊見城市国民健康保険特別会計補正予算（第３号） 即決 原案可決
３ 議案第３号 令和６年度豊見城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号） 即決 原案可決
４ 議案第４号 令和６年度豊見城市水道事業会計補正予算（第３号） 即決 原案可決
５ 議案第５号 令和６年度豊見城市下水道事業会計補正予算（第４号） 即決 原案可決

議案番号 《条例案》　件　名 経過 結果
１ 議案第６号 豊見城市一般職員の給与に関する条例等の一部改正について 即決 原案可決
２ 議案第７号 常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

３ 議 員 提 出
議案第１号 豊見城市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部改正について 即決 原案可決

議案番号 《その他議案》　件　名 経過 結果
１ 議案第８号 調停の申立て及び訴えの提起について 即決 可決

議案番号 《報告》　件　名 結果
１ 報告第１号 専決処分の報告について（損害賠償の額の決定及び和解） 報告
２ 報告第２号 専決処分の報告について（工事請負契約の変更契約） 報告

●予算案　５件　　　●条例案　３件　　　●その他議案　1件　　　●報告　２件

１月臨時会の審議結果

1月臨時会

　令和７年１月臨時会は、１月24日（金）の１日間の会期
で開催されました。
　会期日程や議案一覧等の議会に関する詳細については、
豊見城市議会ホームページでご確認することができます。

豊見城市議会 検索
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歳入 歳出

議案に対する議員の賛否一覧（全会一致による賛成を除く）【令和６年12月定例会】

議案 件名 議決結果

城の風 公明党 理政会 日本共産党 粋和会
新
垣　
繁
人

新
垣
亜
矢
子
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嶺　
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樹
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瀬
長　
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新
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治
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悟

伊
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寿

吉
濱　
智
也

議案第63号 令和６年度豊見城市一般会計
補正予算（第４号） 原案可決 〇 〇 〇 議 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇 〇 〇

議案第71号 豊見城市国民健康保険税条
例の一部改正について 原案可決 〇 〇 〇 議 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇 × 〇

認定第２号 令和５年度豊見城市一般会計
歳入歳出決算 認定 〇 〇 〇 議 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × × 〇 〇 〇

陳情第２号 公契約条例の制定を求める陳
情 不採択 × × × 議 × × × × × × × × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議案に対する議員の賛否の状況
※1　「〇」：賛成　「×」：反対　「欠」：欠席　「除」：除斥　「退」：退場の意思表明をした上で退場　「―」：議場に不在　「議」：議長
※2　�議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。特別多数議決で

法定されたものは議長にも表決権があります。
※3　１月の臨時会は、全ての議案に対して全会一致でした。

12 月定例会

　一般会計歳入歳出決算及び各特別会計
歳入歳出決算は、右の各会計決算比較表
のとおりになっています。委員会付託と
なった、予算決算特別委員会、教育民生
常任委員会で閉会中に審査され、12月定
例会にて認定されました。

　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ５億9,422万２千円を追加し歳入歳出予
算の総額を歳入歳出それぞれ316億6,353万４千円とする補正、繰越明許費、債務
負担行為及び地方債の補正等を行う予算案が上程され、可決されました。

〇補正予算の内容（一部）

・障害者自立支援給付費負担金
・�子ども・子育て支援交付金（子育て援助活動支援事業、
一時預かり事業、病児保育事業、利用者支援事業）
・児童虐待防止対策支援事業補助金
・�社会資本整備総合交付金（道路事業）、（都市公園等事業）
・道路メンテナンス事業補助
・教育費寄附金

・旧ＩＴ産業振興センター解体工事
・ＤＶ被害者自立支援金
・放課後児童クラブ食材費負担軽減給付金
・保育施設食材費負担軽減事業給付金
・南部広域市町村圏事務組合南斎場建設負担金
・市道設計委託料　　・市道整備工事
・選手等派遣費補助金

認定

認定

原案可決

認定第２号
令和５年度豊見城市一般会計歳入歳出決算
認定第３号～５号
令和５年度豊見城市特別会計歳入歳出決算

議案第63号
令和６年度豊見城市一般会計補正予算（第４号）

会計項目 歳入 歳出
一般会計 352億8,738万円 346億4,549万円

国民健康保険特別会計 71億3,584万円 71億1,677万円
後期高齢者医療特別会計 5億9,232万円 5億8,803万円

育英会特別会計 1,436万円 957万円
公営墓地事業特別会計 91万円 17万円

※表の金額は、千円単位を四捨五入しています。

議決した議案を
ピックアップしてご紹介します
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条例案

その他議案

意見書案 意見書の全文はホーム
ページをご覧ください。

12 月定例会

　刑法の改正により、懲役及び禁錮が拘禁刑に一本化されることに伴い、これらの字句を用いる条例に
ついて、所要の改正を行う必要があり、改正案が上程され、可決されました。

　豊見城市与根地区観光交流施設の施設管理運営を効果的かつ効率的に行い、設置目的を達成するため
指定管理者を指定するため、地方自治法の規定により、議会の議決を求める議案が上程され、可決され
ました。（糸満漁業協同組合　与根支部が指定管理者に指定されました。）

　加齢性難聴が生活の質を落とす大きな要因に繋がり、聞こえの悪さを補完する補聴器の普及が求めら
れているが、補聴器は高額かつ自己負担となり、必要とする高齢者への普及が十分ではない。補聴器購
入に対する国の補助制度を創設すること、加齢性難聴者へ補聴器の普及が広まるようあらゆる施策を講
じることを要請するため、国あてに意見書を提出しました。

　豊見城市組織機構改革に伴い、令和７年度からの組織体制について、部の新設、課の名称変更等所要
の改正を行う必要があり、改正案が上程され、可決されました。

　豊見城市国民健康保険運営協議会の答申を踏まえ、国民健康保険税を見直すため所要の改正を行う必
要があり、改正案が上程され、可決されました。（令和７年４月１日から国民健康保険税が改定されます。）

　豊見城市上下水道事業審議会の答申を踏まえ、水道料金を見直すため所要の改正を行う必要があり、
改正案が上程され、可決されました。（令和７年４月１日から水道料金が改定されます。）

原案可決

可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

議案第68号
刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う関係
条例の整理に関する条例について

議案第76号
指定管理者の指定について（豊見城市与根地区
観光交流施設）

意見書案第８号
加齢性難聴者の補聴器対応に対する国の公的補
助制度創設を求める意見書
（宛先　内閣総理大臣、厚生労働大臣）

議案第70号
豊見城市部設置条例の一部改正について

議案第71号
豊見城市国民健康保険税条例の一部改正について

議案第72号
豊見城市水道給水条例の一部改正について
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予算案

条例案

　令和７年１月７日、旧豊見城村役所跡地に
て「旧庁舎棟下式および安全祈願祭」が執り
行われました。当日は、名誉市民や工事関係者、
職員、議員等が出席し、豊見城村役所旧庁舎
への謝意を込めた棟下式と解体後の豊見城市
防災型立体駐車場(仮称)整備に向けた安全祈
願祭が行われました。かつて議員であった先
輩方も出席され、懐かしい姿や当時の写真パ
ネル展示に、懐かしむ声も聞こえていました。
　昭和33年から平成14年にかけての44年間、
豊見城市の行政の中心として役割を果たして
くれて、ありがとう。

豊見城市防災型立体駐車場(仮称)整備に伴う旧庁舎棟下式および安全祈願祭が行われました

１月臨時会

　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ５億3,816万５千円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳
出それぞれ322億169万９千円とする補正、繰越明許費の追加及び債務負担行為の追加を行う予算案が
上程され、可決されました。（職員等の給与及び議員報酬の関連規程改正に伴う予算、物価高騰対策一時
支援給付金等の補正予算の内容となっています。）

　人事院及び沖縄県人事委員会の給与勧告並びに他市町村の給与改定状況等を考慮した、職員の給料表、
期末・勤勉手当の支給割合等の改定、常勤特別職員の期末手当の支給割合の改定、市議会議員の期末手
当支給割合の改定を行うための関連条例案が可決されました。

原案可決

原
　
案
　
可
　
決

議案第１号
令和６年度豊見城市一般会計補正予算（第５号）

議案第６号
豊見城市一般職員の給与に関する条例等の一部
改正について

議案第７号
常勤特別職員の給与及び旅費に関する条例の一
部改正について

議員提出議案第１号
豊見城市議会議員の議員報酬及び費用弁償等に
関する条例の一部改正について
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　どなたでも、市政についての要望
等を請願・陳情として市議会に提出
することができます。
　詳しくは市議会ホームページを
ご覧ください。

議会だより調査特別委員会
【委員長】宮城　恵　【副委員長】伊敷光寿
【委　員】【委　員】波平邦孝　長嶺吉起　吉濱智也　瀬長恒雄　大田善裕波平邦孝　長嶺吉起　吉濱智也　瀬長恒雄　大田善裕

　新会派の設立により新しくメンバーとなりました大田善裕です。
　大雑把な性格が他の編集委員のみなさんのご迷惑になりはしないか
と、不安になりながら席に座りましたが、幸い懐の深い先輩たちのリー
ドのおかげで、初めての編集作業を無事に終えることが出来ました。
感謝々々です。さて、読者のみなさんはお気付きですか？実は一人ひ
とりの紙面の内容に大きな違いがあることに。「おばあが読んでもすぐ
解るように、平易な言葉づかいを心掛けて書いています」と心やさし
い議員さんもいれば、恥ずかしい限りですが、私のように小難しい行
政用語が羅列する市役所サイドの答弁をほとんど味付けなしでそのま
ま載せる読んでもらう人にやさしくない、へそ曲がりな議員もいます
（汗）。そんな感じで「ぶつかり合う執念」と「こだわり」が違う議員
が書いたものを一冊にまとめるだけに、大変なお役目。そんな人知れ
ぬ苦労も想像して読んでいただけるとまた味わいも違ってきそうです。�

大田善裕

市議会の詳しい情報は、豊見城市議会のホームページをご覧ください。 豊見城市議会 検索

○行政視察受け入れ状況（令和６年12月～令和７年１月）

視 察 時 期 議 会 名 視　察　内　容
視察人数

議員等 職　員
令和７年１月16日 千葉県市

いち
川
かわ
市議会 戦争体験等映像化事業について 4 0

令和７年１月31日 茨城県東
とう
市議会議長会 自動運転バスの社会実装について 6 6

編 集 後 記

請願・陳情の提出について

議会の傍聴について（お願い）
　傍聴の際は、「豊見城市議会傍聴規則」
に基づき傍聴をよろしくお願いします。
　傍聴人数は、12月定例会は延べ
16人、１月臨時会は０人でした。
※�本会議の様子は、「議会インターネッ
ト中継」でもご覧いただけます。

ライブ配信及び録画配信
（録画配信は、会議後約10日～14日後アップ）

議会インター
ネット中継

議会だより調査特別委員会委員の選任について
　12月定例会において、議会だより調査特別委員会委員
として新たに大田善裕議員が選任されましたので、改めて
委員のご紹介をします。

ようこそ豊見城市へ！　行政視察受け入れ状況

千葉県市川市議会 茨城県東市議会議長会

【写真：視察の様子】

　毎年、全国各地の議会から、本市の取り組み状況や市内の関連施設について視察に訪れます。視察の際には議長（副
議長）、議会事務局、関係課職員等で説明、対応を行っています。来訪された視察内容について、ご紹介します。

議会だより調査特別委員会議会だより調査特別委員会
【委員長】宮城　恵（前列左）　　【副委員長】伊敷光寿（前列右）
【委　員】波平邦孝（後列左から１番目）　長嶺吉起（後列左から２番目）　　
　　　　　吉濱智也（後列左から３番目）　瀬長恒雄（後列左から４番目）　　
　　　　　大田善裕（前列中央）
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〒901-0411  沖縄県島尻郡八重瀬町字友寄40番地　
TEL.098-840-7445  FAX.098-840-7446

株式会社　ソシアル

印刷機械・製版機械・製本機械・DTP機械材料販売　
機械搬入搬出業務

今までも　これからも
印刷業界のパートナーとしてお客様をサポートいたします。

s o c i a l

退院後など、ご自宅での療養に関する不安や対処方法など、
お悩みお困り事などございましたら、私達訪問看護師に
お気軽にご相談ください。

豊富な現場経験と知識をもつ看護師が
利用者様のご希望に添える
サービスを提供します。

【運　営】 合同会社  CS企画

ナースステーション豊見城ナースステーション豊見城
訪問看護訪問看護

〒901-0242  沖縄県豊見城市高安337-1（102号室）　
TEL.098-996-3738 FAX.098-995-8196

ナースステーション豊見城

「事業所番号  4761390402」「事業所番号  4761390402」

［事業概要］
介護保険・医療保険指定事業所

生活保護指定／自立支援医療機関指定
難病指定医療機関

緊急時対応体制／ターミナルケア体制

［事業概要］
介護保険・医療保険指定事業所

生活保護指定／自立支援医療機関指定
難病指定医療機関

緊急時対応体制／ターミナルケア体制

看護師
募集中
看護師
募集中

介護タクシーとみしろ福祉輸送車両　限定 はじめました！

株式会社Green沖縄
グリーン訪問看護ステーショングリーン訪問看護ステーション

ずっ～と家で過ごしたい。
自分らしく、穏やかな生活を送るためのお手伝い。グリーン訪問看護ステーションはあなたをサポートします。

代　表　名 城　久 展
事業所番号 4761390287

〒901-0204　沖縄県豊見城市字金良 77-1  TEL.098-996-4827　FAX.098-996-4837

グループホーム首 里
〒903-0805 那覇市首里鳥堀町５丁目14－１

TEL：０８０－６４８４－４９３０

事業所番号 4720600263   障がい福祉サービス事業

合同会社
N,sコーポレーション

【 関 連 企 業 】

〒902-0062  那覇市松川786番地
TEL：０８０－６４９３－７４６０

（アパートタイプ　ワンルーム15室）
Greenグループホーム まかび

★建設中★
TEL：０90－1948－4306

（アパートタイプ  ワンルームタイプ  11室）
Greenグループホーム 楚辺

TEL：098－851－7917
〒901-0153 沖縄県那覇市字宇栄原3-19-32
Greenグループホーム 宇栄原

〒902-0078 那覇市識名3-18-45永大マンション
Greenグループホーム 識名

TEL：098－988－9107
〒903-0804 沖縄県那覇市首里石嶺町3-65-1

Greenグループホーム 石嶺

介護タクシーグリーン
（宮城 090-8405-6476）

想いをカタチに。
「大切な想い」をカタチに

コミュニケーションを支える印刷、

私たちにお任せください。

学術誌　会社案内　記念誌　ポスター　チラシ　パンフレット　DM　伝票

〒901-0147   沖縄県那覇市宮城１-13-9
Tel 098-857-3385 Fax 098-857-3892

［本 社］ 
〒905-0021 沖縄県名護市東江4-7-27  302
Tel 0980-43-6555　Fax 0980-43-6550

［北部営業所］ 
〒901-0235  沖縄県豊見城市字名嘉地67-1
Tel 098-857-8376 　

［南部営業所］ 

総合印刷　デザイン制作　企画編集

Kokusai Printing

ご縁を大切に　想いを形に
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■
発

行
／

沖
縄

県
豊

見
城

市
議

会
　

議
長

　
外

間
　

剛
■

編
集

／
議

会
だ

よ
り

調
査

特
別

委
員

会
　

委
員

長
　

宮
城

　
恵

　
https://w

w
w

.city.tom
igusuku.lg.jp/gyoseijoho/shigikai/index.htm

l
　

E-m
ail:gikai@

city.tom
igusuku.lg.jp

■
印

刷
／

株
式

会
社

 国
際

印
刷

2025.3.1
発
行

Vol.209
と
み
ぐ
す
く

市
議
会
だ
よ
り 市議会だより

とみぐすく
Tomigusuku City Council News Vol.209

2025.3.1発行
12月定例会
1月臨時会

CONTENTS
一般質問 ·················································２～12
審議結果 ················································ 13～14
賛否一覧 ······················································· 15
議案ピックアップ　ほか ·························· 15～17
行政視察受け入れ状況について　ほか ·········· 18

会派は、政策を中心とした同一
理念を有する議員で構成されます。
本市議会では、現在５つの
会派が結成されています。

新たな会派が結成されました

ぐすく

城の風

いき わ

粋和会

日本共産党

公明党

り  せい かい

理政会（新会派）

２月25日（火）本会議（開会日）
３月11日（火）一般質問／３月12日（水）一般質問
３月13日（木）一般質問／３月14日（金）一般質問
３月21日（金）本会議（最終日）

２月定例会

TEL.098-859-5558  
那覇市高良３丁目１７番３６号

https://taiki5558.ti-da.net/

～琉球文化の継承～

真心をつくして法事に関する

お手伝いをさせていただきます。

年忌法要・旧盆・清明祭などの

お供え物を取り扱っております。

お気軽にご相談ください。

「きずな」「きずな」
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